

PUBLICIDAD



Elige tu casa ahora y no pagues cuotas de hipoteca en 3 años

Compromiso Vivienda 2010 Bancaja

lunes 22 marzo 2

valencia **vp** plaza

ECONOMÍA Y
FINANZASPOLÍTICA Y
SOCIEDAD

OPINIÓN

 | 

Opinión ajena Opinión propia

Volver a p

[DÍGUEZ](#) 10,71 -2,81
 [AFIRMA](#) 0,27 -1,11
 [AG.BARNA A](#) 19,93 -0,05
 [ALMIRALL](#) 9,70 -1,82
 [AMPER](#) 5,35 -0,56
 [ANTENA 3 TV](#) 7,9

 imprimir |  enviar a un amigo

 comparte esta noticia:    

11/03/2010 OPINIÓN

El último parte médico de la economía española



JOAQUÍN MAUDOS

El pasado viernes 3 de marzo, el Banco de España difundió en su Boletín Económico su último informe sobre la evolución reciente de la economía española. Es por tanto el último parte médico del que disponemos para valorar la salud de la economía española. Ya les anticipo que la valoración general es una ligera mejoría, si bien persiste la gravedad de la situación

El informe desgana un amplio conjunto de variables económicas de interés para valorar la situación de la economía española. Por el lado de la demanda, en general, todos los componentes siguen cayendo aunque a ritmos más moderados. La excepción es la inversión en otras construcciones y el consumo público. El consumo privado, que es el que más pesa en el PIB, sigue cayendo, y la inversión cae a tasas muy elevadas, por lo que en este contexto es lógico que se siga destruyendo empleo. La noticia más positiva es que el consumo privado registra una tasa positiva en términos intertrimestrales, algo que no ocurría desde finales de 2007.

Por el lado de la oferta, las caídas se suavizan, pero como seguimos con tasas negativas, la tasa de paro sigue aumentando. Y algo que llama la atención es que mientras se destruye empleo y crece el paro, la remuneración por asalariado sigue subiendo, algo preocupante en un contexto de tasas de inflación por los suelos. El consuelo (para algunos), es que como se destruye empleo, la productividad del trabajo aumenta, lo que permite que los costes laborales unitarios (indicador de competitividad) permanezcan estables.

La información más reciente posible ya referida a 2010 no muestra signos claros de recuperación, ya que algunos indicadores apuntan hacia la salida del hoyo mientras que otros indican que se puede escarbar en el hoyo. Así, mientras el índice de confianza del consumidor retroce en febrero, el de los comerciantes mejora. Y respecto al comportamiento de la inversión, ocurre lo mismo: empeora el índice de confianza de la construcción, pero mejora el indicador del clima industrial en el sector productor de bienes de equipo.

Con este panorama tan sombrío, al menos se purgan algunos de los problemas más importantes de nuestra economía, como es el fuerte déficit exterior que implica una necesidad de financiación y, por tanto, un endeudamiento externo. Con la crisis, las importaciones se contraen en mucho mayor medida que las exportaciones, disminuyendo en consecuencia el déficit comercial y nuestras necesidades de financiación frente al resto del mundo. Y en el sector turístico, los datos de enero muestran un aumento en la entrada de turistas extranjeros así como en su gasto total.

El Banco de España nos recuerda en su informe que 2009 cerró con un déficit de la AA.PP. del 11,4%, como consecuencia tanto del déficit de la Administración Central (9,5%) como de las CC.AA. (2,25%) y las Corporaciones Locales (0,5%). Sólo la Seguridad Social presenta un superávit del 0,8%.

Es normal que con una economía en la que la demanda no presiona (sino todo lo contrario), la inflación se mantenga a raya, con una tasa de crecimiento interanual del IPC de solo el 1%, y con una previsión del 0,9% para febrero de 2010.

Y en los mercados financieros, ya sabemos que en algunos foros España aparece en grupos tan desagradables (de nombre) como los PIGS (Portugal, Italia, Grecia y España) o los STUPID (España, Turquía, Reino Unido, Portugal, Italia y Dubai), e incluso que nos hayan llegado a comparar injustamente con Grecia, lo que nos penaliza a la hora de emitir deuda, tanto pública como privada (entre ellas, las emisiones de la banca española). En concreto, el diferencial de la deuda pública española con respecto a la alemana se sitúa en torno a los 80 puntos básicos (100 puntos básicos equivalen a un 1%).

Finalmente, otro elemento preocupante que señala el Banco emisor es que el crédito bancario a las empresas sigue cayendo (a una tasa interanual del 1%), mientras que el destinado al sector público crece a una tasa del 30%. En otras palabras, que el grifo del crédito sigue cerrado, lo que ha llevado al extremo de que el Gobierno proponga que el ICO conceda directamente crédito a las empresas.

En resumen, podemos decir que la salud de nuestra economía sigue siendo muy precaria y que dentro de la ligera mejoría, el paciente es mejor que siga en la UVI (a la espera de las necesarias reformas en el mercado de trabajo, en el sistema de pensiones, de la reestructuración del sector bancario, etc.) antes de llevarlo a planta.

(Joaquín Maudos es profesor de la Universidad de Valencia e Investigador del Ivie)

ESCRIBE UN COMENTARIO

Tu email nunca será publicado o compartido.
Los campos con * son obligatorios. Los comentarios deben ser aprobados por el administrador antes de ser publicados.

Nombre *

Email *

Página web

Comentario

COMENTAR

MERCADOS

PUBLICIDAD

Elige tu casa ahora
y no pagues
cuotas de hipoteca
en 3 años



Compromiso Vivienda 2010



CASA BOSCA



Hotel Design + Events

LO MÁS ...

LEIDO COMENTADO

Ignasi Nieto sustituirá a Fernando Palao en la presidencia de las ingenierías de Fomento

CAM y Banco de Valencia no creen en brujerías (bursátiles)

Idas, venidas, despistes y 'regalos' entre consejeros y directivos de cinco cotizadas locales

Las compañías aéreas que unen Valencia con Madrid afinan sus estrategias para competir con el AVE

La gestora de fondos Fidelity frena el 'ataque' bajista sobre las acciones del Banco de Valencia

La paradoja de Anecoop: gana la empresa, pierden sus socios

"Es muy importante que los inversores aprendan que invertir en 'buenos fondos' no garantiza" (S&P)

Heuge ruius es amresgatu (Sogui Samadi, de Noster Capital)

"¿Tú elegirías a una señorita coja para ser Miss España? Pues eso es lo que nos pasa con Díaz Ferrán"

"La MIFID no sirve si falla la ética profesional y la honestidad" (C. López)

Los bostonianos (quién manda en Fidelity International)